

Kleine Anfrage

## Altrentner der staatlichen Pensionskasse

---

Frage von Landtagsabgeordneter Sascha Quaderer

Antwort von Regierungschef Daniel Risch

### Frage vom 08. November 2023

Gemäss aktuellem Vernehmlassungsbericht plant die Regierung für Rentner, welche vor dem 1. Juli 2014 in Rente gingen, eine geschlossene Rentnerkasse zu bilden. Davon wären rund 750 Personen betroffen. Diesen Rentnern wurden bei der Pensionierung im Leistungsprimat Rentenversprechen gemacht, die sich im Nachhinein aus verschiedenen Gründen als zu hoch erwiesen haben. Eine der Folgen der hohen Rentenversprechen ist die ungewollte Umverteilung von den Aktivversicherten zu den Rentnern im Umfang von aktuell CHF 99 Mio. In diesem Zusammenhang stellen sich mir folgende vier Fragen:

- \* Wie hoch ist die monatliche Durchschnitts- und die monatliche Medianrente dieses Pools von rund 750 Personen, die vor dem 1. Juli 2014 in Rente gingen?
- \* Wie hoch ist die monatliche Durchschnitts- und die monatliche Medianrente des ersten Dezils im genannten Pool (also der 10 Prozent Rentner mit den geringsten monatlichen Renten)?
- \* Wie hoch ist die monatliche Durchschnitts- und die monatliche Medianrente des zehnten Dezils im genannten Pool (also der 10 Prozent Rentner mit den höchsten monatlichen Renten)?
- \* Wie hoch fallen beim zehnten, höchsten Dezil die tiefste und die höchste monatliche Rente aus?

### Antwort vom 10. November 2023

Zu Frage 1:

Die monatliche Durchschnittsrente beträgt CHF 2'311 und die monatliche Medianrente beträgt CHF 1'933.

Zu Frage 2:

Die monatliche Durchschnittsrente des ersten Dezils beträgt CHF 245 und die monatliche Medianrente beträgt CHF 212.

Zu Frage 3:

Die monatliche Durchschnittsrente des zehnten Dezils beträgt CHF 5'815 und die monatliche Medianrente beträgt CHF 5'489.

Zu Frage 4:

Beim zehnten Dezil beträgt die tiefste monatliche Rente CHF 4'780 und die höchste monatliche Rente beträgt CHF 8'602.